

UNO MÁS UNO

El Salvador: diplomacia de la mentira

Como los ladrones expertos que gritan "¡al ladrón!" mientras escapan para escabullirse en la confusión, los intervencionistas en El Salvador han puesto el grito en el cielo ante la actitud franco-mexicana frente al conflicto en ese país que ellos califican nada menos que de intervención. Basta leer la lista de los que protestan para ver la *sinceridad* de la queja de ese amasijo de dictaduras abiertas (como la argentina, la chilena, la boliviana, la paraguaya, la guatemalteca) y encubiertas (como la hondureña o la colombiana) con regímenes conservadores, y basta prestar atención a la forma y el fondo del documento de esa especie de Mercado Común de la Dictadura para percibir la batuta del gran maestro de orquesta reaganista tras el coro de virtuosas voces.

¿Cómo puede Venezuela, cuyo gobierno democristiano ha enviado al ex canciller Galbani a tejer el apoyo a la junta salvadoreña y ha dado a ésta créditos, ayuda económica y política y toda clase de asesores, criticar como intervención lo que no es más que la aplicación, por Francia y México, de los principios de la ONU y de las más valiosas tradiciones jurídicas internacionales? ¿Cómo puede Argentina, que ha prometido públicamente enviar tropas a El Salvador, ha intervenido en Bolivia y da armas, asesores y ayuda a los criminales del pueblo de ese país, protestar contra la resolución franco-mexicana dictada, precisamente, por la voluntad de impedir que esa intervención real —la de Estados Unidos y sus seguidores— se amplíe y extienda? ¿Qué credibilidad tiene Chile, que hace rato envió a El Salvador toda clase de asistencia e incluso técnicos en torturas que se horrorizan hoy ante la barbarie de sus discípulos locales que los han superado? ¿Qué puede decir Honduras cuyo ejército colabora con el salvadoreño contra el pueblo de El Salvador y que admite incluso que aquél entre en su territorio para asesinar a los refugiados; qué puede alegar Guatemala, cuyo gobierno asiste por todos los medios a los militares con fachada democristiana de El Salvador mientras asesina a los democristianos guatemaltecos y a todos los que se le oponen?

Ninguno de los gobiernos que protestan (salvo, quizá, el dominicano) cuenta con el apoyo de sus pueblos, cosa que no sucede con los gobiernos francés y mexicano. Todos ellos se oponen al sentir de la comunidad internacional para alinearse con los mandatos de Washington, al revés de lo que hacen quienes provocan sus actuales iras. La diplomacia para la defensa de los derechos humanos se opone así a la diplomacia como cortina de humo para ocultar acciones e intereses espurios. Las denuncias de las falsas vestales, que se desgarran sus vestiduras en nombre de la no intervención, tratan de enmascarar su propia y verdadera intervención actual, en apoyo a la estadounidense, e intentan también preparar el ambiente para una escalada en ésta, con la participación activa de los denunciantes. Pero, como el cinismo se une en ellas al ridículo y a la provocación, no hay que ser zahorí para prever que el griterío de los intervencionistas se convertirá en un bumerang político contra ellos, en sus propios países y en escala internacional.

UNO MÁS UNO

Está negociando Argentina 2 préstamos en el exterior

BUENOS AIRES, 3 de septiembre (IP\$ y AP). — El gobierno argentino está negociando dos préstamos por un total de mil millones de dólares, para así solventar las presiones inmediatas que debe afrontar por pagos de su deuda externa, misma que asciende a más de 30 mil millones de dólares. Las negociaciones se llevan a cabo con dos bancos estadounidenses: el Chase Manhattan Bank y el Citibank, informaron hoy aquí fuentes financieras.

Los fondos del préstamo se utilizarán para apoyar los vencimientos inmediatos de la deuda externa que, hasta diciembre ascienden a 4 mil millones de dólares, mil 500 de los cuales se venen en el transcurso de este mes.

Los préstamos se otorgarán con una tasa de interés de un punto sobre la que pagaba el país hace un año en las operaciones financieras internacionales, que era de 0.625 por ciento sobre la tasa libor (interbancaria de Londres). El informe dice que, como consecuencia de los problemas económicos locales, los bancos cubren los posibles riesgos de la operación aumentando las ganancias de los préstamos.

UNO MÁS UNO

Preso sin nombre, celda sin número

► **Entre 1971 y 1977, La Opinión sufrió suspensiones de publicidad, agresiones con bombas, asesinato de sus periodistas y, finalmente, la confiscación** ► **La semántica, medio para disimular problemas en Argentina** ► **Los gobernantes y los rostros de Dorian Gray** ► **Una nota, probable condena a muerte, pero había que dar la batalla por los desaparecidos**

Jacobo Timerman/II